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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 25/2016 

 

 

En San Rafael, a 08 de Julio de 2016, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  

Presidenta Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes 

concejales:  

 

SR. SIMON GONZALEZ OYARCE 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  

SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA  
 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión Nº 10 del 02/03/2016 

 Acta sesión Nº 11 del 23/03/2016 

2.-      Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Comodatos por entrega de contenedores de basura  

3.3 Adjudicación proyecto “Implementación medidas de seguridad vial para 

cruce peatonal escolar Escuela Alto Pangue y Pangue Arriba” a empresa 

Ingeniería y Servicios Profesionales INGEPRO Ltda. 

3.4 Contratación directa proyecto “Construcción de acceso comunal San 

Rafael” con empresa Constructora Fernando Landero Moraga E.I.R.L.  

3.5 Modificación Programa Día del Niño 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios 

se abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 
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 Acta sesión Nº 10 del 02/03/2016 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 Acta sesión Nº 11 del 23/03/2016 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay correspondencia a entregar. 

 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefe Depto. Adm. y Finanzas, da conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

08 02 Multas y sanciones pecuniarias     3.665.893  

 Sub total       3.665.893 

 

ESTIMACION MAYORES INGRESOS 

05 03 De otras entidades públicas      1.272.257 

08 03 Participación del Fondo Común Municipal   5.000.000 

 Sub total       6.272.257 

 TOTAL       9.938.150 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 01 Personal de planta          590.923 

21 02 Personal a contrata          681.334 

22 04 Mat. de Uso o Consumo         600.000 

22 09 Arriendos       1.000.000 

24 01 Al sector privado       5.000.000 

24 03 A otras entidades públicas      2.065.893 

    Sub total       9.938.150 

 TOTAL       9.938.150 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.2 COMODATOS POR ENTREGA DE CONTENEDORES DE 

BASURA  

 

Sra. Alcaldesa propone  aprobar la entrega en comodato de 2.941 contenedores 

de basura de 20 lts., incluido candado y piola, por un período de 20 años a 

vecinos propietarios de viviendas de la comuna de San Rafael. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.    

 

 

 

3.3 ADJUDICACIÓN PROYECTO “IMPLEMENTACIÓN MEDIDAS 

DE SEGURIDAD VIAL PARA CRUCE PEATONAL ESCOLAR 

ESCUELA ALTO PANGUE Y PANGUE ARRIBA” A EMPRESA 

INGENIERÍA Y SERVICIOS PROFESIONALES INGEPRO LTDA. 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar la adjudicación del proyecto “Implementación 

medidas de seguridad vial para cruce peatonal escolar Escuela Alto Pangue y 

Pangue Arriba, comuna San Rafael” a la empresa Ingeniería y Servicios 

Profesionales INGEPRO Limitada, por un monto de $ 48.985.796 y un plazo de 

ejecución de 90 días corridos.  

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.    

 

 

 

3.4 CONTRATACIÓN DIRECTA PROYECTO “CONSTRUCCIÓN 

DE ACCESO COMUNAL SAN RAFAEL” CON EMPRESA 

CONSTRUCTORA FERNANDO LANDERO MORAGA E.I.R.L.  

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar la contratación directa del proyecto 

“Construcción de acceso comunal San Rafael” con la empresa Constructora 

Fernando Landero Moraga, por un monto de $ 39.000.000 y un plazo de 

ejecución de 120 días corridos. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.    

 

 

 

3.5 MODIFICACIÓN PROGRAMA DÍA DEL NIÑO 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar la modificación del Programa inserto en el 

presupuesto municipal año 2016 denominado “Día del Niño”, en donde se 

cambiará el ítem de gastos de arriendo de transporte para traslado de nieve a 

Servicio de Producción y Desarrollo de Eventos para la contratación de un 

Circo, manteniéndose la tarde recreativa de juegos para los niños.   

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.    
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4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

Sra. Alcaldesa da a conocer los siguientes temas: 

 

1.- ASIGNACION DE RECURSOS PARA ACTIVIDADES DE 

PROMOCIÓN DE SALUD, PARA EL CESFAM DE SAN RAFAEL, POR 

$10.806.687.- 

- En el marco de la Estrategia de Promoción de Salud “Municipios, 

Comunas y Comunidades Saludables”. 

 

2.- APROBACION DE RECURSOS 2% DEPORTES ASIGNADOS POR EL 

GOBIERNO REGIONAL, EN SESIÓN DEL DÍA MARTES 20.06.2016: 

- Campeonato de la Amistad, Club Deportivo Pangue Arriba, por 

$3.988.000.- 

- Campeonato de la Amistad, Club Deportivo Pangue Abajo , por 

$1.499.000- 

- En San Rafael el Rodeo es Rey, Club de Huasos Froilán Herrera Castro, 

por $1.750.000.- 

 

3.- REUNION CON SEREMI DE AGRICULTURA JORGE CESPEDES Y 

ASOCIACION DE CANALISTAS SAN RAFAEL  EL DIA 28.06.2016 

- Proyecto canalización canal san Rafael con una extensión de 400 metros 

lineales aproximadamente, desde la escuela hacia aguas arriba. 

- Plazo para presentar proyecto 30 de Julio de 2016 

- Proyecto será elaborado por el Ingeniero Agrónomo don Juan Aranguis   

- El monto del proyecto será de $90.000.000, del cual el municipio 

aportará el 10 % de este en Maquinaria. 

 

4.- APROBACION PROYECTO O.P.D. SAN RAFAEL-PELARCO 

(SENAME) 

- OPD;  Oficina de Protección de Derechos de Niños y Niñas,  para la 

comuna de San Rafael.  

- Oficina central en esta comuna y dos días en Pelarco. 

- Contará con los siguientes profesionales: Coordinador, Trabajador 

Social, Psicólogo, Abogado y Secretaria. 

- El monto anual del proyecto es entre 34 y 37 millones. Por convenio con 

SENAME que tiene una duración de 3 años. 

- Aporte Municipal 25% el que será en implementación. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Álvaro Mendoza:  

 

 Consulta cómo va el Servicio de Urgencias. Agrega que le comentaron 

de 3 casos en donde no hay reclamos por escrito pero igual la gente está 

desconforme de la atención. 
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C. Nolberto Díaz:  

 

 Comenta que el camión de la basura la semana pasada no pasó por 

Panguilemito Centro 

Sra. Alcaldesa informa que ese día hubo problemas con el camión pero luego se 

repuso el servicio 

 

 Hace unos días unos funcionarios andaban inscribiendo por el tema del 

alcantarillado y no llegaron hasta la Floval. 

 

 

 

C. Simón González:   

 

 Sugiere comenzar a pensar en intervenir por el tema de la altura del paso 

nivel, pues están topando muchos camiones y otros no pueden pasar. 

Agrega que está consciente que ese es terreno de EFE, pero a través de 

otros organismos públicos se podría intervenir. 

 

 Consulta por la situación social  en que quedó la familia afectada por el 

incendio en Pangue Abajo que quedó con lo puesto. 

Sra. Alcaldesa informa que un vecino de buen corazón regaló una casa pre 

fabricada para ellos y se incluyen los artefactos y la asistente social está 

trabajando para postularlos a subsidio rural. Otros vecinos también han 

cooperado y el municipio seguirá colaborando. 

C. Marisol Yáñez: Agradece a la directora de salud y a la Srta. Débora por las 

gestiones realizadas para tratar de solucionar los temas de salud y 

medicamentos de los afectados. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Informa que ya están los tubos del callejón El Yulo y pronto se instalarán 

y la gente está muy conforme 

 

 Da a conocer que la Juntas de Vecinos de Los Maquis y de Las Paredes 

están reclamando porque el bus de la seremi de educación, por tercera 

vez, no ha pasado a buscar a los niños desde la semana pasada. Agrega 

que lo habló con la Daem quien va hacer las gestiones para ver lo que 

pasa. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco:   

 

 Informa que en la Población San Sebastián los vecinos dicen que el 

camión de la basura pasa muy rápido  los funcionarios tienen que correr y 

no alcanzan a retirar todo. 
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 Informa que los vecinos del sector de Santa Victoria dicen que las 

luminarias están prendidas por más de un mes de noche y de día. 

 

 

 

C. Marcela Cepeda:   

 

 Informa que don Patricio Gutiérrez del sector de La Peña, dio a conocer 

que las luminarias están apagadas y que lo mismo pasa en San Rafael del 

Bajo. 

 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO   

          ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


